



Nombre de alumno: Carlos Omar Jacob Velázquez

Nombre del profesor: Sergio Jiménez Ruiz

Nombre del trabajo: La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría

Materia: ANTROPOLOGIA MEDICA I

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: 1°

Grupo: A

Comitán de Domínguez Chiapas a 30 de Agosto de 2021.

La antropología médica de Pedro Lain Entralgo: Historia y teoría.

La antropología médica de Lain sigue su método cognoscitivo de anteponer la historia a la teoría de un problema médico.

Primero, contextualiza su antropología médica en la crisis de los fundamentos científicos de principios del siglo XX, después, expone las doctrinas principales de esa antropología: el ser humano es inquietud existencial, la salud una empresa, la enfermedad un proyecto del enfermo. Pedro Lain Entralgo, el examen su antropología médica constituye un homenaje digno de sus labores científicas y hasta necesario para la conservación de su pensamiento. Entre las cuatro disciplinas que ha cultivado con asidua antropología filosófica, Lain estima su antropología médica como su empresa intelectual más alta.

Pronto en su carrera en su carrera profesional renuncia a la práctica médica para dedicarse a la historia y de la consiguiente filosofía de la medicina, Lain concibe la antropología médica como el conocimiento científico y metafísico del hombre, la ciencia alude a la ciencia humana y natural que vertebran esa antropología; y la metafísica, a la filosofía de

la realidad (humana) que la fundamenta.
La antropología médica de Lúin emerge de una concreta coyuntura histórica de la ciencia. En medicina, el positivismo naturalista de la segunda mitad del siglo XIX estudiaba la enfermedad humana desde presupuestos y métodos utilizados en el laboratorio y en el análisis de la materia cósmica. Lúin reconoce los progresos que el naturalismo logró en la lucha contra la enfermedad humana desde presupuestos y métodos utilizados en el laboratorio y en el análisis de la materia cósmica. Durante la revolución industrial, el estrés social se intensificó hasta un grado insostenible para el individuo, incapaz. Piensa Lúin de tolerar la tensión de todos los días a causa de una crisis histórica que le había privado de un sistema de creencias, la presión sobre el paciente aumentó con la Primera Guerra Mundial (1914-18) producida por la crisis de las creencias. En Austria y Alemania, filósofos y médicos aplican la antropología médica a la medicina. El cuidado de los heridos en la guerra, conciencia a varias escuelas de médicos de la necesidad de retomar la medicina

de raíz. Percátanse así bajo el rotulo antropología médica surge una forma holística de la medicina en la Europa central una decada antes del nacimiento en Estados Unidos del movimiento mejor conocido de la medicina psicosomática. El antropólogo médico Lévin se encuentra expuesto a ambas corrientes. El lógico matemático y filósofo Edmund Husserl (1859-1938) analiza los bases fundamentales tradicionales de la lógica, fundamento de las demás ciencias. En 1905 Albert Einstein, con su teoría de la relatividad especial, cuestiona las premisas más firmes de la Física de Newton. Ningún camino de la lógica lleva por necesidad a los principios de la teoría si no que muchas veces por igual y sólo consideraciones prácticas justifican la hegemonía de una respecto con las otras. En medicina Lévin recalca 4 grandes tendencias de la época contemporánea que para él se extiende de 1918 hasta la fecha: la extrema tecnificación de los instrumentos médicos, la colectivización del cuidado médico en casi todo el mundo, la medicina preventiva y a lo que más concierne a su propia evolución intelectual, la

incurción del personalismo en la patología.
Tras la Primera Guerra Mundial abundaron los
neuroticos en las clínicas más prestigiosas
de Europa, constituyendo en el primer lustro
de los 1920 entre el 25 y 35% de todos
los enfermos allí atendidos.

Bibliografía

Medicina, A., & Laín, P. (2008). Palabras clave. *Ars Medica. Revista de Humanidades*, 2, 190–205.

http://www.dendramedica.es/revista/v7n2/La_antropologia_medica_de_Pedro_Lain_Entralgo._Historia_y_teoría.pdf